



# けやき

令和5年11月6日  
東村山市立東村山第六中学校  
学校だより 10月号  
東村山市秋津町2-29-14  
発行者 校長 岩浪 正広



## 熱響 ～ 心を結びホールに響け ～

校長 岩浪 正広

上の題名は今年度の「合唱コンクールのスローガン」です。

先月19日（木）に開催された合唱コンクールでは、このスローガンどおりの熱い合唱が狭山市民会館のホールに響きわたりました。

今年度からは、練習に制限を設けず、コロナ禍以前の状態に近い状況で練習を実施しました。途中、インフルエンザやコロナが流行の兆しを見せ始めたものの、その都度、練習量を減らしたり、練習方法を変更するなりして対応し、なんとか無事本番を迎えることができ本当に良かったと思います。

開会式での「校長あいさつ」では、

- ①心を一つにしたクラス合唱をしてほしい【たとえ賞が取れなくても心が一つになれば成功】
- ②山崎朋子先生の教えを生かしてほしい

【歌う前ウォーミングアップ法、声を遠くに投げるように・・・】

- ③学校体育館とは違う「狭山市民会館のホール」の雰囲気存分に味わおう

との話をしました。そして、この①～③の目標は全クラスが実現してくれたと感じました。

また、合唱においては「中学生の合唱が一番感動する！」と常々思っていました、今年もやっぱりそうでした。

そして、毎日放課後遅くまで残り、さまざまな準備をしてきた「実行委員」の皆さん。本当にご苦労様でした。指揮者・伴奏者、パートリーダーの皆さんには大きなプレッシャーがのしかかり、人知れぬ苦労があったことでしょう。よく頑張りました。クラスの「めくりプログラム」を筆で書いてくれた皆さん。素敵な「ステージの看板」を制作してくれた美術部の皆さん。

皆がそれぞれの役割をしっかりと果たしてくれていました。また、ステージで歌っている人だけでなく、聴いている人の態度も立派でした。六中生全員の力が結集した素敵な合唱コンクール。素敵な時間を過ごさせてくれた生徒の皆さんに一言、「ありがとう！」最後になりますが、当日受付や準備・片付けなどにご協力いただいたPTAの皆さまにも深く感謝申し上げます。



実行委員によるクラス紹介！



1年学年合唱カリブ夢の旅



緊張の伴奏者！



審査基準の説明と美術部制作の看板！

## 合唱コンクール生徒アンケートより

### 【1年生】

- ・実行委員さんがクラスをまとめてくれて感謝しています。
- ・2, 3年生の合唱がとてもすごく感動しました！
- ・とても楽しい1日でした。唄っている時も聞いている時もほんわかした気持ちになりました。
- ・毎日練習してきて、本番で力を出し切った時、すごい達成感がありました。
- ・歌うことはあまり好きでないけど、クラスで団結して歌うのは良い気分でした。



ブラスバンド部の演奏。藤岡先生も参加！

### 【2年生】

- ・練習していて、徐々にみんなの心が一つになるのを感じることができました。クラスが成長できました。
- ・どのクラスにも良いところがあって、聞いていてすごく感動しました。
- ・実行委員がクラスを引っ張り、練習方法を工夫してくれたので前向きに練習に参加できました。
- ・3年生の合唱がとてもきれいで、伴奏も迫力がある演奏で圧倒されました。

### 【3年生】

- ・実行委員さんへの頑張りや感謝を金賞で応えてあげられなかったのが悔しいです。
- ・2年生の時とは比べ物にならないほど、楽しく、悔しく、思い出になりました。
- ・1年生のパワーある元気な歌声のすごく元気をもらいました。
- ・2年生は昨年よりもパワーアップしていて、声量だけでなく、声質もとてもきれいでした。
- ・他のクラスの発表を聞いていて、ずっと泣いていました。

## 合唱コンクール保護者アンケートより

### 【お褒めのお言葉。この他にもたくさんいただきました！】

- どの合唱も素晴らしかったです！頑張っている姿に感動しました！
- 一人ひとりが真剣な様子に心打たれました。
- 学年が上がるごとに響きがきれいになっていき、成長を感じました。
- 六中生による曲紹介、ステージ上での振る舞いはとても立派だと思いました。
- 講評を話してくれた先生が大事なことを楽しく話されていて良かったです。
- 席もたくさん埋まり、拍手もいっぱいとても良い雰囲気でした。
- ブラスバンド部の迫力のある演奏、会場の生徒たちとの和やかで楽しそうな雰囲気が素敵でした。
- 2部合唱の校歌の迫力とハーモニーの素晴らしさ、3年生の学年合唱に圧倒されました。
- OPTAの会場係の方の対応がとても丁寧で分かりやすく、スムーズに席に着けました！



入賞したクラスの表彰！

### 【ご指摘 および 回答】

- 会場がもう少し近いとありがたいです（多数あり）
  - ⇒ 所沢ミューズ等も適する会場と考えておりますが、「抽選の倍率が高く会場確保がしづらい」「希望日に開催できない」「使用料の問題」「キャンセル料の発生日が早い」などの理由から、現会場としています。
- 生徒の昼休みが短く感じました。
  - ⇒ 教員からも同様の反省があり、来年度に向けて検討いたします。



2年生学年合唱！

- 全員合唱の並び順は検討の余地があるように思いました。ピアノに隠れてしまっている子もいました  
⇒ おっしゃる通りです。コロナ禍での中断による久々のステージでの学年合唱だったため、そのあたりの配慮が欠けていたことをお詫びいたします。
- ステージに上がる際は、全員マスクを外すようにして下さるとなお良かったです。  
⇒ 「ステージに上がる際はできるだけマスクを外そう！」という指導にとどめていました。今後の課題とします。
- 保護者の観覧のマナーですが、曲の合間に大声で会話されており、非常に騒がしく感じました。  
⇒ 事前の注意喚起等を考えます。



3年生学年合唱！

## 生徒総会

10月23日（金）の6校時、全校生徒が体育館に一堂に会して、生徒総会が開催されました。

まずは3年生を中心に「前期委員会のまとめ」が行われ、続いて3年生から渡されたバトンをしっかりと引き継いだ2年生が中心となって、「後期活動内容の説明」を立派に行いました。合唱コンクールの練習の合間をぬって各クラスで行ってきた「クラス討議」にて出された質問に、各委員会でしっかり検討がされており、委員長さんが分かりやすく回答していました。

【本来は質問もその場で行いますが、時間の関係で省略しています。】

今回承認された「活動計画・方針」を、生徒ひとりひとりがしっかり守り、きちんと理解し協力していくことで良い学校づくりが実現することを期待しています。

※ 前期の生徒会では、「投書箱」に入っていた「猛暑の時期は体育着登校を検討して欲しい！」という意見を生徒会が取り上げ、先生たちと検討を重ねて実現に至った！ということがありました。



旧役員・委員長あいさつ



新役員・委員長あいさつ

## 世の中に関心をもつ

「エスケイ設備（株）」より、「朝日写真ニュース」を寄贈していただきました。

内外の政治、経済、社会、文化、スポーツなど各界のニュースをとらえた毎週4枚の報道写真が1階配膳室横に掲示されます。



## 六中生の活躍

### 第9回「人権の森絵画展」入選

2年生2名

#### 入選作品の展示

①令和5年11月3日（木）

10時～15時多磨全生園コミュニティーセンター

②令和5年12月2日（土）～12月27日（水）国立ハンセン病資料館 1階ギャラリー



表彰式



入選作品

### バドミントン

- ・東村山市民体育大会  
〈シングルス〉10月15日(日)  
【準優勝】2年生

### サッカー

- ・第11ブロック新人大会【準優勝】11月3日(金)・・・都大会出場決定



### ソフトテニス

- ・第11ブロックソフトテニス新人大会 団体戦の部【準優勝】9月23日(土)
- ・東京都中学校ソフトテニス新人大会 団体戦の部 【ベスト16進出】11月3日(金)

### 女子バスケットボール

- ・東村山市シード権大会 【準優勝】 10月22日(日)

### バレーボール

- ・第11ブロック秋季大会 【第三位】10月15日(日)・・・都大会出場決定

## 11月の主な予定



- 7日(火) 期末考査(理・国・音) ランチなし
- 8日(水) 期末考査(英・社・技家) ランチなし
- 9日(木) 期末考査(数・美・保体)
- 10日(金) セーフティ教室(1年生)
- 14日(火) 人権教育講演会(1年生)
- 22日(水) 新入生説明会
- 24日(金) 交通安全教室
- 26日(日) スピーキングテスト(3年生・東村山高校)
- 28日(火) 校外学習(2年生)
- 30日(木) 薬物乱用防止講演会(生徒対象)

